

**Gabriela Mistral**

Señor Director:

Gabriela Mistral nació el 7 de abril de 1889, en la hermosa ciudad de Vicuña, junto a los místicos parajes del Valle del Elqui.

Gabriela no fue sólo la adorada mujer de Desolación es mucho más que aquellas conciencias de cuna y la autora de los Sonetos de la Muerte. Tocamos por olvido, descubrimiento, convicción su pensamiento crítico social, vigoroso, riquísimo para Chile y América Latina.

Gabriela, mujer sensible, frente a la realidad contemporánea de su época, comprometida con la sociedad que ensueña la suya vivir, en especial, con los más necesitados, con los más desposeídos.

Ella revitalizó el sueño de Simón Bolívar (espíritu integracionista Americano). Compartió también con José Martí, un ideal de autonomía y libertad para el pueblo de América. Esta postura indeclinable y digna la llevó a denunciar la intervención norteamericana en Nicaragua y defendió la causa de Sandino.

Respecto a la tierra nos dice: "Hubo civilizaciones que sacrificaron a la tierra, le otorgaron un estatuto divino para poder reflejar su complejidad, su potencialidad creadora. La civilización industrial, por el contrario, ha tratado de fragmentarla en componentes aislados, desequiparla a cualquier otra mercancía.

Gabriela, mujer adelantada a su época, nos señala, con claridad, lo penoso que es relegar nuestra memoria histórica al vacío: "Es muy malo sumir en el olvido la memoria de un pueblo, se parece al suicidio".

Esa operación de encuestia de una cantidad de razas indígenas es echarle al olvido lo suyo, pero echárselo maldiciéndolo antes, haciéndolo por herético y sacrícuo. A mí me da dolor hoy mismo.

Gabriela fue una mujer de su pueblo, su gran búsqueda de esa tierra prometida para el campesino, despertó la conciencia de toda América. "Voy convenciéndome de que caminé sobre América vertiginosamente tiempos, en que ya no digo las mujeres, sino los niños también, han de tener que hablar de política, porque política vendrá a ser (perversa política) la entrega de la riqueza de nuestros pueblos, el latifundio de puños cerrados que impide una decorosa y salvadora división del suelo..."

Al decir de Nicandro Parra:

Este país debería llamarse Lanzilla
de lo contrario que se llame Gabriela
debería volvérsele a querer
a relear
a ver
a compadecer
es una novia abierta al infinito
una viuda perpetua
una mamá que no se oyea nunca.
Saluda atentamente a usted,
Julio Pedrol Kusánovic
Profesor

Critica a la DC

Señor Director:

La situación que está ocurriendo en la comuna de Puerto Natales, es el síntoma más concreto e indescubrible de la grave crisis que vive la clase política y especialmente la Democracia Cristiana.

Donde un antiguo militante, dirigente y ex gobernador de la provincia, prefiere irse como Independiente, como es el caso del señor Marguini, revelando claramente la poca credibilidad y pérdida de licitazgo de

los actuales dirigentes del PDC en la zona especialmente, de quienes están detrás de estos dirigentes.

Los grupos irreconciliables al interior de la DC, siguen vigentes: Llamones, chacones, guatones, falangistas y tantos otros, que siguen apasionadamente buscando protagonismo y caudillos de poder, los que hoy gozan de los privilegios de ser dirigentes de este partido y otros que gozan de cargos, lo que le espera para su futuro y el de su familia, en un partido que hace tiempo perdió la brújula y hoy está francamente en una anarquía espantosa, donde no hay valores para compartir y la moral que orienta al PDC, es como eliminar, humillar, acosar, desprestigiar a sus propios camaradas.

Seguramente, en esta Semana Santa, en las ceremonias religiosas encontrará a varios fariseos DC, pidiendo perdón por los pecados cometidos y los que va a cometer; porque tienen poder de anticiparse a los hechos, cuando se trata de la búsqueda del poder. Por eso, lo ocurrido con Marguini, no es de extrañar. Lo más grave es que para recuperar la credibilidad en la comunidad, que hace tiempo que la perdió, no hay dirigentes, que por más buenas intenciones que tengan caen en los mismos vicios de la politiquería que forma parte de una enfermedad difícil de erradicar en la DC de la zona.

Gabriel Vidal Vásquez

Las cartas enviadas a esta sección deben ser escritas a máquina e incluir la identificación del remitente, con nombre, Tel y teléfono. El contenido de éstas no compromete la posición del diario, el que se reserva el derecho a cortarlas u a no publicarlos. Con todo, el diario tiene presente que no tiene manera de verificar la identidad del autor y publica la indicada por este.
E-mail: redaccion@laprensaustral.cl

Gabriel Mistral [artículo] Gabriel Vidal Vásquez.

Libros y documentos**AUTORÍA**

Vidal Vásquez, Gabriel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriel Mistral [artículo] Gabriel Vidal Vásquez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)